

Sale los dias 5, 10, 15, 20, 25 y ultimo de cada mes.
9 rs. por trimestre en la Capital y 12 fuera franco de porte.

EL CARIDEMO.

Los anuncios y comunicados que remitan los Sres. suscritores se les insertaran gratis siempre que tengan hecho el anticipo por mas de un trimestre.

REVISTA LITERARIA,

CIENTIFICA, ADMINISTRATIVA Y MERCANTIL.

(Segunda época.)

TOTUM REVOLUTUM.

Os habeis empeñado, amigos redactores, en que yo, dando rienda suelta á mi lengua critica, escriba artículos festivos, indigestos para unos, incómodos para otros y fastidiosos para la mayor parte de nuestros lectores, pues afortunadamente tenemos muchos de esta clase, aunque no les cuesta el dinero. Apuradamente habeis acertado con vuestra exigencia para halagar mi espíritu, pues nunca escribo mejor que cuando me figuro ó estoy cierto de que voy á *estomagar*, digámoslo vulgarmente, á cualquiera de esos mordaces habladores, que incapaces de hacer cosa buena, todo lo del prójimo lo encuentran malo, á pesar de que lo aprovechan para su beneficio, sin desperdiciar nada, á la mejor ocasion. Decia, pues, que me habeis dado por mi naípe, y así es que me decido á hablar, y mejor diré á criticar; pero qué demonios, conténgase mi lengua no sea que me confunda con esos hombres á quienes acabo de b. squejar. No criticaré, no, me limitaré solo á dar mi opinion sobre las cosas que pasan en el pais en que vivimos, que para nosotros es el mundo actual, real y positivo. No estenderé la vista á otras partes, porque tengo la desgracia de no ver mas que con un ojo, cuando voy por el sol, y quien es tan corto de vista, mal podrá dirigirla á puntos distantes de el en donde se encuentra, so pena de equivocarse y de decir disparates. Así, pues, ciñome solo á hablar de lo que pasa y pase en Almeria y nada mas, y bastante tengo.

Veis estos puntos suspensivos que he hecho tan largos, pues no creais que los he puesto para el objeto gramatical estricto que en sí tienen, nada de eso; no callo alguna cosa por temor ó por respeto: los he puesto porque no he encontrado de que hablar, y al cabo de dos horas de estar echado de codos sobre la mesa, esprimiendo el improductivo fruto de mi imaginacion, viendo el compromiso contraido de llenar siquiera una columna del *Caridemo*, me he decidido á hablar de cualquier cosa, y empiezo por donde debo empezar dando las gracias á mis amables compañeras de residencia, porque dejando á un lado el místico recogimiento del invierno, nos favorecen cada ocho dias con su presencia en el paseo de la playa, vulgo *Malecon*; y les doy anticipadas las gracias para que no dejen la costumbre empezada de los ocho dias, alargándola hasta los quince, cuando yo desearia y todos deseariamos tener el inefable placer de recrear nuestra vista en sus lindos y graciosos cuerpos, todas las tardes desde las siete hasta las ocho.

Contentémonos, pues, con que los domingos luzcan su elegancia y sencillez, que es general si se exceptua alguno que otro cuerpo dificultoso y pesado; alguno que otro gorro que lleva en sí un par de lustros de retraso, y alguna que otra mantilla blanca que ya se ha vuelto color de caña por el trascurso de los años. Pero cuando estoy haciendo justicia á mis convecinas creo que estoy en la obligacion de aconsejarlas una cosa por su bien. Me parece que todas estaban en el caso de elevar sus quejas al señor alcalde constitucional de esta capital para que las mirase con mas consideracion y evitase el duro, pero esperado caso, de que alguna quedase asfixiada en el nocturno y poco alumbrado paseo de Campos. El polvo que se desprende del piso, con el continuo movimiento de la mucha gente que concurre, estamos seguros que es capaz de producir funestos resultados en la persona, prescindiendo de la ropa que padece horrorosamente; pero como nuestras quejas mas-

culinas no tienen eco en las regiones de la comision de ornato público, exhortamos á que se le dirijan quejas femeninas, y ellas ablandarán los empedernidos corazones de aquella, y acudirán con agua á mitigar el polvo, y con un reberberito mas, para aumentar la corta y mal distribuida luz que ahora se nos concede.

Rendido un pequeño homenaje al sexo bello, hablemos de lo que á nosotros toca y digamos. Por qué si se ha prohibido el paso de carruages por la calle real; ¿no se han puesto baldosas mas anchas, y no que en algunas no caben dos personas de brazo? ¿Por qué no cuida el alcalde, que los sastres y demas artesanos de la calle Real no se salgan á ocupar las aceras y nos las dejen espeditas para el objeto á que se han construido? ¿Por qué no se cuida de que en la estacion calorosa que atravesamos, corran sin cesar las fuentes públicas, y se hallen limpias de aguas pútridas que exhalan una fetidez estremada? ¿Por qué no se vigilan las balsas de las huertas y los estercoleros de las mismas, y se evitarian los malos olores de que se disfruta en el paseo de murallas? ¿Por qué no se reconocen las frutas que se venden, y se obliga á los que las conservan de uno y dos dias, á arrojarlas al mar y con esto se cortarían mas de cuatro cólicos é indigestiones? ¿Por qué en fin, no se castiga al que vende en la plaza con pesas faltas, con pesos de esparto y con piedras en lugar de pesas? El porque yo no lo sé. El que lo encuentre que me lo avise, pues deseo en otro artículo ponerlo todo de manifiesto.

RECUERDOS.

Dejadme delirar: he visto al mundo
su pompa su falaz hipocresia;
pero ha llegado el venturoso dia
que desprece su necia ostentacion.

El desoye la voz del que padece,
que es la voz del Profeta cuando llora;
y el perdon de sus crímenes implora
lleno de misteriosa inspiracion.

De la madre al gemido nace el hombre;
corren locos los años juveniles
entre risas y mágicos pensiles,
y nos llega el amor á despertar.

Falaz encanto que adormece el alma
y hace un risueño Edem de breve vida,
un sueño que á delicias nos convida
que parece que nunca han de acabar.

Entre las sombras del invierno inerte,
y las rosas de dulce primavera
goza el alma de dicha placentera
de una muger al bello sonreír.

Goza : que el alma en sus encantos nueva no ha probado de hiel la copa amarga; porque aun la vida no es pesada carga y nos brinda placer el porvenir.

Decidme ; si en los lábios celestiales de una muger bebisteis el deseo, y en horas de placer y devaneo, visteis el tiempo rápido pasar.

¿No echalásteis despues algun gemido? ¿Jamás el corazon hecho pedazos, al estrecharla en plácidos abrazos no quiso el triste pecho abandonar?

¿Nunca en el lecho del dolor sombrío lejos de vos, si vuestra vida era, esa ilusion que el corazon lacera, no vino vuestro sueño á interrumpir?

¿No sonó en vuestro oido voz doliente cual quejido del pecho lastimero, esa voz, cuyo encanto lisongero vibrante al corazon hizo latir?

¿Si el mundo con un muro de diamante con horrible crueldad de ella os separa, de vuestra dicha la fortuna avara, no hiciera vuestra lágrima brotar?

¿De la ausencia el dolor habeis sentido, esa fiebre que turba toda el alma, que hace perder al corazon la calma; condenándole siempre á zozobrar?

¿No apareció su su sombra en triste sueño su celestial imágen pudorosa, vuestro amor demandando cariñosa con su plácido y dulce sonreír?

Si sentísteis entonces de la vida el hastío que el ánimo lacera, vereis cómo mi pena es verdadera cómo agudo pesar debo sufrir.

Francisco Ledesma.

CORRIDA DE NOVILLOS.

El lunes 3 del corriente la sociedad taumáquica de aficionados realizó la tercera corrida de las seis que tenia anunciadas. La concurrencia fué muy numerosa y sumamente brillante: abundaban los gorros sobre las mantillas, cosa á la verdad que á nosotros se nos despega, pues siendo la corrida de novillos una diversion puramente española, creemos que debemos encontrar en la concurrencia el tipo del verdadero españolismo, y especialmente el tipo andaluz que es el que domina en esta clase de diversiones. Asi que, al ver nosotros entrar en la plaza un bonito y torneado cuerpo al que cubre un vestido largo pero con boleros, y una mantilla clara, ya blanca ya negra, no podemos menos de esclamar ¡Bendiga Dios lo bueno y la tierra que lo cria!

La cuadrilla aficionada trabajó bien, excepto los picadores que no hicieron nada, porque los vichos, como todavia pequeños, huyen de los caballos en vez de tomar varas, y esto nos hace suplicar al director suprima la salida de picadores, porque en vez de contribuir al lucimiento de la corrida, solo sirven para desarreglar los vichos é impedir á los lidiadores que les den un rato de capa, que es á lo que mas se prestan, y alguna que otra vez originan porrazos á los chulos; y sinó digalo el señor Espejo que por librarse de un caballo dió con sus costillas en la barrera.

El primer becerro, *Jardinero*, negro y bien encornado dió un rato de lidia bastante divertido y en el se lucieron los señores Ortiz y Gualda, poniéndole dos pares de banderillas.

Morito, negro y cornibajo fué el segundo y su lidia no fué muy

buena, porque ya conocia la plaza, y le siguió el *Ramillete*, berrendo y corniabierto. Se prestó á las capas perfectamente; tomó seis pares de banderillas, especialmente un par del Sr. Rivas, que puso con suma habilidad y destreza y vino á morir á manos de este que lo remató de una sola aunque bastante baja, tocándole algo á la olla. El Sr. Rivas fué aplaudido, pues nada mas puede pedirse á un aficionado que lleva muertos tres toros y los tres á la primera. El cuarto fué malo, *Muleto*, berrendo de mal pelo y peor encornadura. El Sr. Ortiz le dió fuego dos veces, y ni por eso se despertó. En cambio salió el quinto, *Compuesto*, retinto muy oscuro, cornialto y de intencion. Hizo una buena lidia y tuvimos el sobresalto de ver entre sus cuernos al Sr. García, que gracias á la serenidad que tuvo para agarrarse de las astas, no sufrió mas que una pequeña lesion en la boca. Sus compañeros lo libraron con presteza, y despues de recibir el vicho algunos pares de rehiletes del Sr. Ortiz, fué encerrado para que saliese el *Atrevido*, negro y con pocos cuernos. La lidia de este fué corta, y con él se finalizó la corrida habiendo salido todos los concurrentes sumamente satisfechos, y los aficionados aplaudidos cual se merecieron.

Mejor servicio de plaza es lo que falta y mas severidad en la admision de personas; asi como prohibicion de la autoridad para que se oigan personalidades y nombres de sugetos que ni están anunciados como de la cuadrilla, ni se encuentran en el circo de la lidia.

ANUNCIOS.

ALMONEDA EN CARTAGENA, PLAZA DE LA MERCED, NUMERO 12.

Una familia que traslada su domicilio lejos de Cartagena, hace almoneda del menaje entero de moda y lujoso de su casa, servicio de oratorio de plata, un tocador de señora que costó 10,000 reales vellon, una alfombra turca de una pieza, loza de China, colchones de cerda y cuadros del Correggio, de Themiers, Jordan, Annibal, Carache y del célebre panadero llamado el segundo Murillo. La librería consta de unos mil tomos de novelas y de toda clase de obras. Hay dos cajas de hierro, una para 40,000 duros y otra de 200,000 de tres llaves etc. etc. Será preferida la persona que entre por todo en un tanto alzado con tal de que sea pronto. Hay unas cincuenta acciones de las minas Alianza y sus colindantes Consolacion y Jardinera y cuatro terreros, fragua y hierro de fábrica de fundicion de plomo.

PRECIOS DE VARIOS MERCADOS.

	Trigo.	Cebada.	Maiz.	Aceite.
Sevilla.	34 á 44	16 á 18	»	34 42
Cádiz.	46 65	30 31	»	»
Málaga.	32 52	16 18	28 30	32 »
Granada.	37 42	14 16	28 30	35
Jaen.	30 34	8 10	»	36 42
Madrid.	36 44	12 14	»	58 64

PRECIOS CORRIENTES DEL MERCADO DE ESTA CAPITAL.

Trigo.	42 á 45
Cebada.	12 14
Maiz.	22 24
Aceite, arroba.	46 43
Arroz.	26 22
Garbanzos, fanega	77 105
Avichuelas arroba.	14 17
Bacalao nuevo.	00 00
Azucar blanca habana arroba.	46 48
Terciada.	34 38
Jabon duro.	40 42
Alcohol, quintal.	42 46
Plomo, quintal.	46 50
Barrilla, quintal.	23 24

Almería: Imp. de D. VICENTE DUMOVICH, calle de las Tiendas núm. 69.

Sale ultimo el ra pital y I Grc mos pue inse pro

gat mo pas cul pul sion la J ofit var me fer dia cet cot act rio na de va ve bli cíe de D ri le be se a se ja ci r q t a c d á c i a